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ABSTRACT 

Musik weckt Emotionen. Musik hat somit einen Einfluss auf unsere Empfindungen. Schmerz ist eines 

von vielen Gefühlen, welches in der Medizin eine große Rolle spielt. Komponisten haben seit jeher 

auch Schmerz in ihren Kompositionen ausgedrückt und verarbeitet. So ist beispielsweise die 

berühmte Chaconne von Johann Sebastian Bach entstanden, nachdem Bach, nach einer Reise wieder 

nach Hause kommend, erfahren musste, dass auf dieser Reise seine Frau Barbara gestorben und 

bereits beerdigt worden war. Bach hat in dieser einzigartigen Komposition seinen Schmerz über den 

Verlust seiner Frau ausgedrückt. 

Auch in der Medizin machen wir uns schmerzmodifizierende Aspekte von Musik zunutze und stellen 

hierzu eine Studie an Patienten mit Durchblutungsstörungen vor. Der schmerzlindernde Effekt von 

Musik und Klängen kann im Krankenhausumfeld an verschiedenen Orten genutzt werden. Diese 

werden vorgestellt und sollen im Anschluss diskutiert werden. 


